


تنظمه جامعة الامام عبدالرحمن بن فيصل، وكالة الجامعة لشؤون الطالبات 
 بالتعاون مع جامعة الملك عبدالله للعلوم والتقنية



نبذة عن الملتقى 

إن رؤيــة 2030 والتــي أسســت ركيزتهــا بطمــوح عــالٍ وســقف متيــن فــي مجــال 
يُنشــد مــن خالــه نهضــة البــاد جعلــت للتعليــم المنبــر الأعلــى فــي هــذه الرؤية 
والحــظ الأوفــر فــي منظومــة أهدافهــا وعمــدت الــى جعــل المــرأة ذات ســيادة 

وقيــادة فــي كثيــر مــن المجــالات وآلتهــا أهميــة كبيــرة لتُديــر وتُنيــر ..

ولكــن حتــى يؤتــي هــذا التوجــه ثمــاره ويحظــى بنتــاجٍ عــالِ المســتوى كان ولابــد 
مــن أن تتــاح للمــرأة فاعليــة العمــل على أرض الواقــع وأن تمكَن من أداء مهامها 
، وهــذا مــا يؤكــد المفهــوم الســليم فــي تعزيــز وتمكيــن دور المــرأة فــي نظــام 

الجامعــات الجديــد ويبــرز المعنــى لمفهــوم تمكَــن المــرأة مــن تمكينهــا.

وعليــه فــإن لــدور المــرأة أهميــة بالغــة فــي مراكــز صنــع القــرار وإدارة الهــرم 
ــا  ــا يجعله ــة المجتمــع والاقتصــاد مم ــز إســهاماتها فــي تنمي الوظيفــي وتعزي
تتحمــل مســؤولية العمــل علــى ذاتهــا بصقــل قدراتهــا ومهاراتهــا لتكــون ذات 

ــة . ــر صائــب وأحــد روافــد هــذه الرؤي أث

About the Forum

The 2030 Vision, which has established its pillar with high 
ambition and solid base, has aimed to place education in its 
highest precedence and goals. It has given women prominent 
autonomy and empowerment in many areas and has greatly 
emphasized the role of women to lead and shine.

For this approach to be fruitful and productive, it is crucial to 
enable women to work effectively and perform their tasks. This 
will augment the role of women in the new higher education 
system and highlight the meaning of enabling effective female 
leadership through empowerment. 
Therefore, the role of women is influential whether in decision-
making positions, leading institutions, or contributing to the 
social and economic development of their communities. I This 
maximizes their need to develop their skills and potentials to 
have a constructive impact.



أهداف الملتقى 
1.تعزيز التحول الى نظام الجامعات الجديد لتحقيق رؤية 2030.

2.إبراز المفاهيم المشتركة لتمكين القيادات الأكاديمية. 

3.تأكيد أثر قيادة التغيير ودورها في بناء رؤية منظمية ذات قيادات إلهامية.

4.التبادل المعرفي وفتح قنوات التواصل لطرح أنماط القيادة المثلى . 

محاور وموضوعات الملتقى
1.مفهوم تمكين قيادات الأكاديميات.

2.القيادة التحولية وإدارة التغيير.
3.نموذج القدوة القيادية الأمثل بعد طرح أفكار القيادات .

الفئات المستهدفة
سعادة وكيات الجامعات السعودية، والعميدات، ووكيات العميدات، 

وعضوات هيئة التدريس بالجامعات السعودية اللآتي مارسن الادارة.

لغة الملتقى | اللغة العربية واللغة الانجليزية

انشطة اللقاء | محاضرات، حلقات نقاش، ورش عمل

Objectives
1. Promoting the transition to a new higher education system 
for achieving 2030 Vision.

2. Highlighting common concepts to empower academic leaders.

3. Emphasizing the impact of Change Leadership and its role in 
building an organizational vision with inspiring leaders.

4. Exchanging Knowledge and opening communication channels 
to present optimum leadership styles. 

Themes
1. The concept of empowering academic leaders.
2. Transformational leadership and change management.
3. Ideal leadership models.

Target audience
Female Vice Presidents of Saudi universities, deans, vice deans, 
and faculty members assigned to administrative duties. 

Language | Arabic and English

Activities | Lectures, panel discussions and workshops



المتحدثون
Speakers



سيرة ذاتية موجزة
النائب والمشارك الأعلى لرئيس جامعة كاوست للتقدم الوطني الاستراتيجي.

 تملــك د. نجــاح عشــري أكثــر مــن 20 عامــاً مــن الخبــرة القياديــة فــي الإدارة الأكاديميــة. 
كان لهــا دور فعــال فــي إنشــاء وتوســيع العديــد مــن المكاتــب الرئيســية للجامعــة منــذ 
ــا  اهتمــت  ــل مســاعد لشــؤون طــاب الدراســات العلي تأسيســها. وباعتبارهــا أول وكي
ببرامج القبول وإدارة التســجيل وخدمات تطوير ودعم الطاب وبرامج المنح الدراســية. 
تقــود د. نجــاح الجامعــة للتأثيــر فــي المملكــة العربيــة الســعودية لتدعم احتياجــات التحول 
فــي البــاد. تســاهم أعمالهــا  فــي إنشــاء البنيــة التحتيــة العلميــة الوطنيــة المطلوبــة 
ــكار البيئــي المســتقبلي فــي المملكــة مــن خــال مجموعــة واســعة مــن  لنظــام الابت
والمســؤولية  وإدارتهــا،  المواهــب  تطويــر  تشــمل  التــي  الاســتراتيجية  الأولويــات 
ــد مــن اللجــان  ــة للشــركات ،والمشــاركة الاســتراتيجية.  وشــاركت فــي العدي الاجتماعي
فــي المملكــة العربيــة الســعودية وخارجهــا، بمــا فــي ذلــك مركــز التخطيــط والدراســات 
ــة المكرمــة والمجلــس الاستشــاري الخارجــي لشــركة  الاســتراتيجية لإمــارة منطقــة مك
داو كيميــكال لاســتدامة. وقبــل توليهــا مهامهــا فــي كاوســت شــغلت الدكتــورة نجــاح 
ــت  ــز فــي جــدة. وحصل ــات فــي جامعــة الملــك عبدالعزي ــدة قســم الطالب منصــب عمي
علــى البكالوريــوس فــي علــوم الكمبيوتــر، وماجســتير فــي إدارة الأعمــال، ودبلــوم 
دراســات عليــا فــي أســاليب البحــث الكميــة والنوعيــة، دكتــوراه فــي نظــم المعلومــات 

الإداريــة مــع التركيــز علــى التطويــر الاســتراتيجي والتخطيــط.

معلومات التواصل |
 Vice President of Strategic National Advancement and Senior Associate
 to the President, KAUST, 4700 KAUST, Thuwal, 23955-6900 Saudia

Arabia

البريد الإلكتروني | Najah.ashry@kaust.edu.sa     رقم الجوال |  

عنوان المحاضرة | تمكين المرأة للقيادة في ظل التغيرات العالميةالاسم | نجاح عشري 

ملخص المحاضرة
تمر المملكة العربية السعودية بعصر جديد يحتضن المعرفة والابتكار لدفع عجلة 
التغيير الاجتماعي، وتسريع التنمية الاقتصادية ، وتحسين مكانتها العالمية. ولا 

يمكن لأي دولة أن تنجح إلا إذا عملت على تمكين المرأة كقائدة في سوق العمل، 
ولذا تقوم المملكة بإصاحات مهمة. سيشهد هذا العقد تطوراً في تنمية رأس 

المال البشري في المملكة وستكون المرأة هي محور هذا النجاح. ولا يزال أمامنا 
الكثير من العمل لتحقيق هدف زيادة مشاركتها في القوى العاملة بنسبة ٪10، 

رغم تحقيق مكاسب قوية أيضًا. كما تناقش هذه المحاضرة جهود المملكة التاريخية 
لتمكين النساء في المناصب القيادية، وتناقش ما غُفل عنه في هذه المحاولات. 

كما تقدم اقتراحات حول كيفية التغلب على الحاجز الهائل - مع الاعتراف أيضًا 
بالفرص غير المسبوقة التي يجلبها هذا العصر الجديد  لا سيما مع وصول المملكة 
إلى قمة شبابها هذا العام. بينما تطرح د. نجاح بعض الأمور الخاصة بالمملكة تقوم 

بتقديم منظور عالمي للقضايا المشتركة في التركيز العالمي على إشراك المرأة 
وتمكينها. كما تتحدث كذلك عن كاوست كنموذج للمملكة وعن الطرق التي ساهمت 

بها الجامعة في تحقيق الرؤية الوطنية وتمكنت من خالها في إحداث التغيير لبناء 
ثقافة ومجتمع فريد من نوعه يمكن أن يكون بمثابة نموذج يخدم بقية المؤسسات 
السعودية التي تعطي الأولوية لتمكين وقيادة المرأة في القرن الواحد والعشرين.

+966 5447 0400



Short CV (Biography)
Najah Ashry is Vice President of Strategic National Advancement and 
Senior Associate to the President at KAUST. Dr. Ashry has more than 20 
years of leadership experience in academic administration. Since KAUST’s 
founding, she was instrumental in establishing and expanding several 
of the university’s key offices. As the university’s first Senior Associate 
Provost for Graduate Affairs, she spearheaded admissions, enrollment 
management, registration, student life services, student development 
and support, and scholarship programs. In her current capacity, Dr. Ashry 
guides KAUST’s strategy for impact in Saudi Arabia by supporting the 
country’s transformation needs. Through a broad portfolio of strategic 
priorities that include talent development and management, corporate 
social responsibility, and strategic engagement, her work is devoted to 
helping KAUST create the national scientific infrastructure required for 
the Kingdom’s future innovation ecosystem. Dr. Ashry has served on 
numerous key Saudi and international boards, including the Center of 
Planning & Strategic Studies for the Principality of Makkah Region and 
the Dow Chemical Company Sustainability External Advisory Council. 
Prior to her 10 years at KAUST, Dr. Ashry served as Dean of the female 
section at King Abdulaziz University in Jeddah. She has a bachelor’s in 
computer science, an MBA, a post-graduate diploma in quantitative and 
qualitative research methods, and a PhD in Management Information 
Systems with a focus on strategic development and planning.

Lecture Title | Empowering Women to Lead in a Changing World

Abstract
Saudi Arabia is in a new era that is embracing knowledge and innovation 
to drive social change, accelerate economic development, and improve 
its global position in the world. The country cannot succeed unless 
it prioritizes and empowers women as leaders in the workforce. The 
country knows this, and is making significant reforms. The 2020 to 2030 
decade will be one of human capital development for the Kingdom, 
and women are central to its success. With the aim of increasing their 
participation in the workforce by nearly 10%, there is much work ahead, 
but strong gains have also been made.  Empowering Women to Lead in 
a Changing World discusses where we are in the historic effort to bring 
women into the national conversation and into leadership positions. 
It considers potential blind spots inherent in such undertakings, and 
offers suggestions on how to navigate the immense barrier –  while also 
recognizing the unprecedented opportunities that this new era brings, 
particularly as the country reaches its youth population peak this year.  
The talk explores matters unique to Saudi Arabia, while bringing a 
global perspective to the common issues in the worldwide push for 
women’s inclusion and empowerment. It looks at KAUST as model for 
the Kingdom and explores ways in which the university has contributed 
to the national vision, managed change to build a unique culture and 
community marked by excellence,  and can serve as a model as other 
Saudi institutions prioritize women’s empowerment and leadership for 
the 21st century. 

Name | Najah Ashry 

Contact Information | Vice President of Strategic National Advancement and 
Senior Associate to the President, KAUST, 4700 KAUST, Thuwal, 23955-6900 
Saudia Arabia
Email Address 1 |  Najah.ashry@kaust.edu.sa          Mobile No | +966 5447 0400



سيرة ذاتية موجزة
يديــر ديفيــد كيــز مركــز الحوســبة الفائقــة للأبحــاث فــي جامعــة كاوســت، حيــث كان 
ــام  ــي والهندســة فــي ع ــات والحاســب الآل ــوم الرياضي ــد المؤســس لقســم عل العمي
200٩. ويعمــل حاليًــا فــي مكتــب رئيــس الجامعــة. يركــز فــي عملــه العلمــي علــى الربــط 
ــز علــى  ــات والإحصــاء، مــع التركي ــة والرياضي ــة العلمي ــات الحوســبة المتوازي بيــن عملي
خوارزميــات قابلــة للتطويــر تســتغل تبايــن البيانــات. ، كان يديــر  قبــل انضمامــه إلــى 
ــة للتوســع علــى نطــاق مؤسســاتي مشــترك  كاوســت مشــاريع برامــج حاســوبية قابل
فــي وزارة الطاقــة الأمريكيــة، بالإضافــة إلــى إدارة برامــج التعــاون مــع الجامعــات فــي 
مختبــرات وزارة الطاقــة الأمريكيــة ووكالــة ناســا للفضــاء. كمــا عمــل بالتدريــس فــي 
كا مــن جامعــة كولومبيــا وجامعــة أولــد دومينيــون وجامعــة بيــل. وهــو زميــل منتخــب 
فــي جمعيــة الرياضيــات الصناعيــة والتطبيقيــة وجمعيــة الرياضيــات الأمريكيــة، وكذلــك 
ــة هامــة مــن رابطــة  ــز بحثي ــوم. كمــا حصــل علــى جوائ ــر العل ــة لتطوي الرابطــة الأمريكي
علــوم الحاســب ومعهــد المهندســين الكهربائييــن والإلكترونييــن. ومُنــح جائــزة الخدمــة 
المتميــزة للمهنــة مــن جمعيــة الرياضيــات الصناعيــة والتطبيقيــة فــي عــام 2011. كمــا 
حصــل علــى درجــة البكالوريــوس فــي علــوم الهندســة والفضــاء والميكانيــكا مــن جامعــة 
برينســتون عــام 1٩٧٨، والدكتــوراه فــي الرياضيــات التطبيقيــة مــن جامعــة هارفــارد عــام 

1٩٨4

معلومات التواصل |
,Senior Associate to the President, KAUST, 4700 KAUST, Thuwal

.Saudia Arabia 23955-6900

البريد الإلكتروني | david.keyes@kaust.edu.sa      رقم الجوال |  

عنوان المحاضرة | القيادات التحولية من خلال التخطيط الاستراتيجيالاسم | ديفيد كيز

ملخص المحاضرة
 200٩ عــام  فــي  )كاوســت(  والتقنيــة  للعلــوم  اللــه  عبــد  الملــك  جامعــة  أُسســت 
ــة والغــذاء  ــة فــي مجــال الطاقــة والبيئ كمؤسســة أبحــاث للخريجيــن مــع توجهــات بحثي
والميــاه لكوكــب مســتدام. تبــدو كاوســت كصــورة مجــددة وحديثــة لبيــت الحكمــة فــي 
القــرن التاســع الــذي ســاهم فــي تطــور العلــم الحديــث للرياضيــات والفيزيــاء والكيميــاء 
والطــب. تحظــى كاوســت أيضــاً بمرافــق ذات مســتوى عالمــي وطاقــم متميــز مــن 

هيئــة التدريــس والطــاب. 

حدثــت تطــورات فــي مجــال العلــوم والمجتمــع ودور الجامعــات بينما كانت تنفذ كاوســت 
خطــة المؤســس خــال عقدهــا الأول. لذلــك قامــت بصياغــة أول خطــة اســتراتيجية تــم 
إنشــاؤها داخليًــا، بمســاعدة هيئــات داخليــة ومجموعــة واســعة مــن أصحــاب المصلحــة، 

بمــا فــي ذلــك أعضــاء مــن الــوزارات الســعودية والتعليميــة ومجتمــع الأعمــال. 

ــر” إلــى معــانٍ تعكــس  ــوان مشــروعنا الحالــي “الاســتدامة مــن خــال التغيي يشــير عن
موضوعــات عــدة لهــذا المشــروع. فنحــن لا نســعى فقــط إلــى البحــث والتطويــر وتعليم 
الاســتدامة البيئيــة والاقتصاديــة، ولكــن لممارســة ذلــك وبرهنتــه فــي إدارة الحــرم 
الجامعــي وثقافتــه. يســعى المشــروع إلــى تقديــم أفضــل تصوراتنــا. كمــا يهــدف إلــى 
تحريرنــا مــن القيــود الذاتيــة وترســيخ الإرادة القويــة وتعــاون المجتمــع ســعياً وراء تحقيــق 
المهــام المشــتركة. ســيتم الحديــث عــن العقــد الأول لجامعــة كاوســت وخطــط العقــد 

الثانــي، بحثــاً عــن صلــة مشــتركة مــع الجامعــات الأخــرى داخــل المملكــة .

+966 5447 00002



Short CV (Biography)
David Keyes directs the Extreme Computing Research Center at KAUST, 
where he was the founding Dean of the Division of Mathematical and 
Computer Sciences and Engineering in 2009 and currently serves in the 
Office of the President. His scientific work is at the interface between 
parallel scientific computing, mathematics, and statistics, with a current 
focus on scalable algorithms exploiting data sparsity. Before joining 
KAUST he led multi-institutional scalable solver software projects in 
the US Department of Energy, ran university collaboration programs 
at US Department of Energy and NASA laboratories, and taught at 
Columbia, Old Dominion, and Yale Universities. Keyes is an elected 
Fellow of the Society for Industrial and Applied Mathematics, the 
American Mathematical Society, and the American Association for the 
Advancement of Science.  He has been awarded major research prizes 
from the Association of Computing Machinery and the Institute for 
Electrical and Electronic Engineers.  In 2011, the Society for Industrial 
and Applied Mathematics Prize awarded him their annual prize for 
Distinguished Service to the Profession.  He earned a Bachelor’s degree 
in Aerospace and Mechanical Sciences from Princeton in 1978 and a 
Ph.D. in Applied Mathematics from Harvard in 1984.

Contact Information |
Senior Associate to the President, KAUST, 4700 KAUST, Thuwal, 23955-6900 
Saudia Arabia.
Email Address 1 |  david.keyes@kaust.edu.sa          Mobile No | +966 5447 00002

Lecture Title | Transformational Leadership Through Strategic   
                            Planning: A Tale of Two Plans

Abstract
KAUST is a graduate research institution with research thrusts in energy, 
environment, food, and water for a sustainable planet,  founded in 
2009.  As an international academic village on the shores of the Red 
Sea, envisioned as a 21st century revival of the ”House of Wisdom“ in 
the tradition of the ninth century Bayt al Hikmah that gave the world 
much of its modern mathematics, physics, chemistry, and medicine, 
KAUST has been endowed with world-class facilities and has recruited a 
world-competitive research faculty and student body.
While KAUST implemented the Founder’s plan during its first decade, 
science, society, and the role of universities have evolved. KAUST has 
therefore drafted its first internally generated strategic plan. We have 
solicited inputs from internal constituents and a wide variety of external 
stakeholders, including members of the Saudi ministerial, educational, 
and business communities.  
The title of our resulting plan, Sustainability Through Change, has 
multiple meanings, which reflect multiple themes of the plan.  We 
seek not merely to research, develop, and teach environmental and 
economic sustainability, but to practice and demonstrate them in our 
campus operations and culture. Our plan seeks to bring to life our best 
imaginations, to release us from self-limits, and to entrain the good 
will and collaboration of a community beyond ourselves in pursuit of 
missions in common. The speaker will reflect on KAUST’s first decade 
and plans for the second, looking for extensions to other in-Kingdom 
institutions.

Name | David Keyes



سيرة ذاتية موجزة
مؤســس ومديــر تنفيــذي لبرنامــج قيــادة وعدالــة بطاقــة، ومؤســس مركــز الخدمــة 
المجتمعيــة، ومرشــدة فــي قطــاع الشــركات، ومستشــار إســتراتيجي. كمــا تشــغل 
ــي. مــن  ــة بيركل ــة هــاس للأعمــال فــي جامع ــس فــي كلي ــة التدري ــة عضــو هيئ وظيف
خــال القيــادة الفكريــة وروايــة القصــص المبنيــة علــى الأدلــة والأفعــال الشــجاعة، 
ــات المجتمــع.  ــي قــادة الأعمــال والمنظمــات والطــاب لتصــدي أهــم تحدي تدعــم كيل
ــن الرئيســيين فــي عــدد مــن المنصــات الهامــه  ــر كيلــي مــن أهــم المتحدثي ــذا تعتب ول

مثــل TED ، وقمــة النســاء الأقــوى تأثيــرًا، وشــبكة النســاء التنفيذيــات. 
تتمثــل مهمــة برنامــج ’قيــادة وعدالــة بطاقــة’ فــي تثقيــف القــادة لإحــداث التغييــر 
والتعجيــل بــه. ولذلــك، ســاعدت كيلــي فــي تطويــر هــذا النــوع مــن القيــادات وتعليمهــا 
فــي جميــع أنحــاء البــاد والعالــم  مــن الولايــات المتحــدة إلــى أوروبــا وصــولا إلــى 
الشــرق الأوســط. يفهــم القــادة قيمــة التجــارب المُعاشــة المختلفــة ويســتخدمون 

ــي. ــر إيجاب ــق تأثي ــر لتحقي ــع التغيي ــز، ودف ــة الحواج قوتهــم بشــجاعة لمعالج

عنوان الورشة الأولى | فن القيادة الأصيلةالاسم | كيلي مكلهاني

ملخص للورشة الأولى
ــا، أو أســلوب  ــادة متوقــع من ــا بأســلوب قي ــزم غالبً ــا نلت ــح قــادة جــدد، فإنن عندمــا نصب
قيــادة كان يعــد نموذجًــا للنجــاح فــي الماضــي، أو ســنقوم بتجربــة أســاليب قــادة آخريــن 
قــد لا تناســبنا لــذا، ســتعيد هــذه الورشــة تعريــف مــا كنــت عليــه ســابقاً، وكيــف يمكنــك 
أن تصبــح قائــد حقيقــي، وقائــد مؤثــر يلهــم الآخريــن للقيــام بعملهــم بأفضــل صــورة.

عنوان الورشة الثانية | فن القيادة الأصيلة

ملخص للورشة الثانية
لــن يســتطيع أحــد فهــم الرســالة إن لــم يعــرف المُرســل. لــذا يعتمــد إلهــام الفــرق ذات 
الأداء العالــي والناجــح فــي أي مؤسســة علــى توصيــل رؤيــة القائــد، وخلــق ثقافــة 
الانتمــاء ، وإلهــام الآخريــن للتطــور. ســنتعلم مــن خــال هــذه الورشــة الاســتراتيجيات 

ــا فــي مؤسســاتنا. ــادة العلي ــح رواد القي والأدوات الازمــة حتــى نصب



Short CV (Biography)
Dr. McElhaney is the Founder and Executive Director of the Center 
for Equity Fluent Leadership )EFL(, the founder of the Center for 
Responsible Business )CRB(, and a faculty member at the Haas School of 
Business at the University of California, Berkeley. Through provocative 
thought-leadership, evidence-based storytelling, and courageous and 
bold action, Kellie has challenged and supported business leaders, 
organizations and students to address some of society’s biggest 
challenges and win in the marketplace. As such, Kellie is a much sought-
after global keynote speaker, corporate / c-suite advisor, strategy 
consultant, mentor, and professor. Kellie has been the featured speaker 
at numerous events including:  TED, Fortune Most Powerful Women, 
Network of Executive Women and others. 
The Center for Equity Fluent Leadership has as its mission educating 
equity fluent leaders to ignite and accelerate change.  Kellie helped 
developing this leadership construct and teaches it across the country 
and globe, from the U.S. to Europe to the Middle East. Equity fluent 
leaders understand the value of different lived experiences and 
courageously use their power to address barriers, increase access, and 
drive change for positive impact. 

First Workshop Title | The Art of Authentic Leadership 

Workshop Outline
When we become new leaders, we often adhere to a leadership style 
that is expected of us, one that has been held up as an archetype of 
success in the past, and/ or try on other leaders’ styles that may not fit 
us.  This session will re-introduce you to who you once were, the leader 
you are authentically, and the impactful leader that will inspire others 
to do their best work.

Second Workshop Title | Creating and communicating
                                                  your Leadership story

Workshop Outline
They won’t understand the message if they don’t know the messenger.  
So much of inspiring high-performing teams and achieving success in 
your organization is communicating your vision, creating a culture of 
belonging, and inspiring others to flourish.  We will learn and practice 
strategies and tools to become Chief Leadership Officers in your 
organization.    

Name | Kellie A. McElhaney



سيرة ذاتية موجزة
الدكتــورة مهــا بــن بكــر أســتاذ مشــارك فــي القيــادة التربويــة بكليــة التربيــة بجامعــة 
الخبــرة الأكاديميــة والقياديــة  عامًــا مــن  لديهــا 22  بــن فيصــل.  الإمــام عبدالرحمــن 
ــة الآداب للشــؤون  ــة كلي ــا و وكيل ــة الآداب )12 عامً ــدة لكلي ــزة: حيــث عملــت عمي الممي
الأكاديميــة )٥ ســنوات( كــم شــغلت منصــب رئيــس وعضــو فــي العديــد مــن المجالــس 
ــا( وكذلــك عضــو مجلــس  واللجــان المرموقــة علــى مســتوى الجامعــة والكليــة )22 عامً
ــن )٥ ســنوات(. لعبــت دورًا  ــات فــي مملكــة البحري ــة للبن ــاء فــي الجامعــة الملكي الأمن
أساســيًا فــي إنشــاء وتطويــر عــدد مــن الأقســام والبرامــج الأكاديميــة )قســم المكتبــات 
والمعلومــات ، قســم علــم الاجتمــاع والخدمــة المجتمعيــة، قســم الاتصــال وتقنيــة 
الإعــام(، كمــا أنشــأت وطــورت العديــد مــن المكاتــب الداعمــة لقيــادة عمليــة التطويــر 
ــي  ــة المعلومــات الت ــدة تقني ــة الآداب:  وح ــذي حــدث فــي كلي والتحــول التنظيمــي ال
أدخلــت التقنيــة فــي الخدمــات الإداريــة والأكاديميــة المقدمــة لمنســوبي الكليــة، وحــدة 
ــدة  ــس، وح ــة التدري ــدرات أعضــاء هيئ ــارات وق ــر مه ــي الداعمــة لتطوي ــر المهن التطوي
التخطيــط والتفكيــر الاســتراتيجي، وحــدة ضمــان الجــودة والاعتمــاد الأكاديمــي؛ وهــي 
مؤسســة جائــزة الأداء المتميــز فــي كليــة الآداب. لهــا الكثيــر مــن الإنجــازات الأكاديميــة 
منهــا: القيــام بنشــر بحــوث أكاديميــة فــي مجــات محليــة ودوليــة ، كمــا قدمت وترأســت 
ــد مــن المؤتمــرات وورش العمــل، وقامــت بمناقشــة والإشــراف علــى رســائل  العدي
الماجســتير والدكتــوراة فــي عــدد مــن الجامعــات. حصلــت علــى العديــد مــن جوائــز التميز 
خــال دراســتها للبكالوريــوس والدراســات العليــا فــي الولايــات المتحــدة ، وحصلــت 
ــورج  ــة التعليميــة مــن جامعــة ج ــة والأنظم ــادة التربوي ــوراه فــي القي ــة الدكت علــى درج

واشــنطن فــي عــام1996.

عنوان الورشة | القيادة التحولية: استخدم قوتك لتمكين الآخرينالاسم | مها بن بكر 

ملخص الورشة
• القيادة التحولية، جوانبها وأبعادها

• استراتيجيات القادة في تحويل المنظمات
• الممارسات الأساسية لقيادة تحولية ناجحة

• وضع المرأة في القيادة ) عالمياً ومحلياً(
• التمكين النفسي وأبعاده 

• الآثار الإضافية للقيادة التحولية والتمكين النفسي

معلومات التواصل |

555855425 966+البريد الإلكتروني | mbakr@iau.edu.sa           رقم الجوال | 



Short CV (Biography)
Dr. Maha Bin Bakr is an associate professor in Educational Leadership, 
College of Education at Imam Abdulrahman Bin Faisal University. She 
has 22 years of rich leadership and academic experience:  Dean, College 
of Arts)12yrs(; Assistant Dean for Academic Affairs )5yrs(; Head and 
member of many prestigious boards and committees at university and 
college level )22yrs(; Board of trustee at Royal University for Women 
at The Kingdom of Bahrain )5yrs(. She was instrumental in developing   
many academic programs )Libraries and Information Science, Sociology 
and Social Work, and Communication and Information Technology…(. 
She lead the organizational change and transformation that took place 
at the College of Arts by establishing several units and expanding them 
to become vital offices and departments: the information technology 
unit, professional development unit which provided coaching and 
quality programs; strategic planning unit which introduced strategic 
thinking and provided a clear vision with challenging goals, quality 
assurance and accreditation unit; founder of the College of Arts’ 
Excellence in Teaching Award. Some of her academic credentials 
includes published papers in national and international journals, 
presented as well as chaired at various conferences and workshops, 
research examiner and guide for doctorate and master level students at 
different universities,  )Strategic Planning, Quality Assurance, Change 
Management(. She has been awarded many excellence awards during 
her bachelor and graduate studies in the United States, and earned 
her EdD in Educational Leadership and Policy Studies at The George 
Washington University in 1996. 

Workshop Title | Transformational Leadership:
                                  Use your power to empower.

Workshop Outlines
• Transformational Leadership )TL( Perspective; TL Dimensions
• Leaders’ Strategies in Transforming Organizations
• Fundamental Practices for a successful TL Model
• Highlights- The Status of Women in Leadership  )local & global(
• Women’s Leadership Empowerment: Challenges, Barriers and Biases 
• Psychological Empowerment )PE( Dimensions
• The Additive Effects of TL & PE 

Contact Information |

Email Address 1 |  mbakr@iau.edu.sa         Mobile No | +966 555855425

Name | Maha bin Bakr



سيرة ذاتية موجزة
الجبيــل  بكليــة  الأعمــال  إدارة  فــي قســم  أســتاذ مشــارك  ألكســاندر  د.آشــا  تعمــل 
البشــرية.  يركــز هدفهــا الأساســي  المــوارد  إدارة  الجامعيــة. مجــال تخصصهــا هــو 
علــى تحقيــق التميــز الأكاديمــي مــن خــال التطويــر المســتمر وتنميــة بيئــة التعلــم 
المســتدامة. تملــك د. آشــا 1٩عامًــا مــن الخبــرات التعليميــة والبحثيــة. وشــغلت العديــد 
مــن المناصــب الإداريــة الأكاديميــة مثــل رئيــس ،ونائــب رئيــس ومديــر برنامــج ومقيّــم 
خــال عملهــا فــي مجلــس الاعتمــاد لبرامــج وكليــات الأعمــال )ACBSP( . قامــت بنشــر 
العديــد مــن الكتــب والبحــوث أكاديميــة في مجــات محلية والعالمية، وقدمت وترأســت 
العديــد مــن المؤتمــرات وورش العمــل والإشــراف، كمــا قدمــت برامــج تدريبيــة لأعضــاء 

ــن والطــاب.  ــة التدريــس والمختصي هيئ

معلومات التواصل |

البريد الإلكتروني | exandera@ucj.edu.sa       رقم الجوال | 

عنوان الورشة | استراتيجيات أثر القيادة في التعليم العاليالاسم |  آشا الكساندر

ملخص الورشة
تلعــب القيــادة التربويــة وجوانبهــا المؤثــرة دورًا مهمًــا فــي قيــادة تحــولات التعليــم 
ــال  ــادة مج ــة لقي ــدة مــن الصفــات القيادي ــة موح ــي. مــن الصعــب إنشــاء مجموع العال
التعليــم بنجــاح. لــذا يجــب أن تكــون القيــادة التربويــة مؤثــرة وفعالــة فــي أشــكال متنوعــة 
لتحقيــق إصاحــات تعليميــة. تــدور ورشــة العمــل حــول التركيــز علــى الاســتخدام الفعــال 
لاســتراتيجيات التأثيــر مــن خــال القيــادة وتكييــف أســلوب التأثيــر الشــخصي لبنــاء 

ــر للتحســين المســتمر. العاقــة والحفــاظ علــى ثقافــة التغيي

+966547900178



Short CV (Biography)
Dr Asha Alexander is an Associate professor in the department of 
Business administration at Jubail University College. Her area of 
specialization is Human resource management. Achieving academic 
excellence through Continuous improvement and development of 
sustainable learning environment is her underlined objective. She 
has 19 years of rich teaching and research experiences .She served 
various academic administrative positions like chair , deputy chair , 
program director, principal, ACBSP champion and evaluator during her 
tenure .Some of her academic credentials include published paper in 
international journals and  books, presenting as well as chairing various 
national and international conferences, serving as research examiner 
and research guide and   conducting Training programs  for faculty 
members, industry  experts  and students.

Contact Information |

Email Address 1 |  alexandera@ucj.edu.sa        Mobile No | +966547900178

Workshop Title |  Leadership Influence Tactics in Higher Education 

Workshop Outlines
The educational leadership and their influential tactics play a vital 
role in driving Higher education transformations. It’s challenging to 
establish a standardized set of leadership qualities for successfully 
leading the educational fraternity. The educational leadership   needs 
to be   influential and impactful in diverse   forms for bringing about 
educational reforms. Today’s workshop is about focusing on  impactful 
usage of Influence Tactics by leadership and adapting one’s own 
personal and authentic influencing style wisely for building relationship  
and maintaining  a culture of change for continuous improvement 

Name |  Dr Asha Alexander
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اللجان التنظيمية 
للملتقى



   أولًا: اللجنة التنظيمية الرئيسية

1. سعادة الأستاذة الدكتورة دلال بنت محمد التميمي            رئيسة
2. سعادة الدكتورة مها بنت بكر بن بكر             نائبة الرئيسة
3.  سعادة الدكتورة عبير بنت محمد السبيعي          عضوة
4. سعادة الدكتورة جيهان بنت أحمد الحميد          عضوة
٥. سعادة الدكتورة نهى بنت عبد اللطيف الما         عضوة
6. سعادة الدكتورة هالة بنت عبد المنعم الوكيل         عضوة
٧. سعادة الدكتورة ريم بنت يوسف الجندان          عضوة
٨. سعادة الدكتورة هناء بنت محمد الحارثي          عضوة
٩. سعادة الدكتورة نوف بنت فائز سليم          عضوة
10. سعادة الدكتورة سمر بنت سالم باريان                                                   عضوة
11. سعادة الأستاذة ابتسام بنت عبد الله السالم                      عضوة
12. سعادة الأستاذة موضي بنت غازي القحطاني                     سكرتيرة اللجنة

   ثانياً: لجنة التصاميم

1. سعادة الدكتورة هالة بنت عبد المنعم الوكيل         رئيسة
2. سعادة الأستاذة عذبة بنت سلطان العماري          عضوة
3. سعادة الأستاذة نوف بنت ابراهيم الصيخان         عضوة
4. سعادة الأستاذة لجين بنت عبدالرحمن المبارك         عضوة
٥. سعادة الأستاذة أسماء بنت يوسف العريفي         عضوة
6. سعادة الأستاذة مريم بنت علي آل زاهر           عضوة

   ثالثاً: اللجنة العلمية

1. سعادة الدكتورة مها بنت بكر بن بكر          رئيسة
2. سعادة الدكتورة جيهان بنت أحمد الحميد          عضوة 
3. سعادة الدكتورة مي بنت علي الصاحب          عضوة
4. سعادة الدكتور راية بنت سعيد الردادي           عضوة

٥. سعادة الأستاذة أسماء بنت سعود الفايز          عضوة  
6. سعادة الأستاذة ديما بنت منصور السلمان          عضوة
٧. سعادة الأستاذة مشاعل بنت فهد الحسيني         عضوة 

٨. سعادة الأستاذة حصة بنت عبد الله الدوسري          عضوة
      

   رابعاً: لجنة التسجيل وتقنية الصوتيات

1. سعادة الدكتورة جيهان بنت أحمد الحميد                           رئيسة
2. سعادة الدكتورة نوف بنت فائز سليم                                   عضوة
3. سعادة الأستاذ عبد الله بن يعقوب المبارك                       عضو
4. سعادة الأستاذة رحاب بنت كمال توفيق                                             عضوة 
٥. سعادة الأستاذة طيبة خليل محمود             عضوة
6. سعادة الأستاذة فاطمة بنت حسن عبد الرزاق                        عضوة

٧. سعادة الأستاذ أحمد بن علي الماجد             عضو 

   خامساً: لجنة العلاقات العامة والإعلام

1. سعادة المهندس طفيل بن يوسف اليوسف                                            رئيس

- العلاقات العامة والتشريفات
1. سعادة الأستاذ عبد الله بن محمد التميمي                 عضو
2. سعادة الأستاذ نايف بن انور البلوشي             عضو
3. سعادة الأستاذ مصطفى بن حسن آل طالب           عضو
4. سعادة الأستاذ محمد بن توفيق العيسى            عضو
٥. سعادة الأستاذ عبيد بن جزاع الشمري            عضو

- الإعلام
1. سعادة الأستاذ محمد بن عبد الرحمن السليمان           عضو 
2. سعادة الأستاذ صالح بن محمد أبو هليل            عضو 
3. سعادة الأستاذ محمد بن حيدر آل درويش            عضو
4. سعادة الأستاذ يوسف بن احمد القضيب            عضو
٥. سعادة الأستاذة فاطمة بنت خليفة الرحيم          عضوة

- الحركة والدعم الفني
1. سعادة الأستاذ عبد الرحمن بن سلمان الحويطي           عضو
2. سعادة الأستاذ عبد الرحمن بن علي العبد اللطيف           عضو
3. سعادة الأستاذ عبد الكريم بن معتوق البراهيم           عضو



   سادساً: لجنة التواصل

1. سعادة الأستاذة ابتسام بنت عبد الله السالم         رئيسة
2.سعادة الأستاذة ندى بنت محمد الحسين                عضوة
3. سعادة الأستاذة فاطمة بنت أحمد الغامدي          عضوة
4. سعادة الأستاذة فاطمة بنت عبد الله الملحم         عضوة
٥. سعادة الأستاذة هدى بنت حمد العبدالعظيم         عضوة
6. سعادة الأستاذة أسماء بنت زيد الشمري          عضوة 
٧. سعادة الأستاذة أماني بنت عبد الله الشبل                                             عضوة
٨. سعادة الأستاذة وفاء بنت سعد آل مفرح                                                 عضوة
٩. سعادة الأستاذة عائشة بنت عيسى الدوسري                                          عضوة 
10. سعادة الأستاذة نوف بنت عبد العزيز السبيعي                                      عضوة

                  
   سابعاً: اللجنة الإدارية والمالية

1. سعادة الأستاذة موضي بنت غازي القحطاني         رئيسة
2. سعادة الأستاذة هيفاء بنت عثمان النحيط          عضوة
3. سعادة الأستاذة ناريمان بنت مرزوق الحربي          عضوة
4. سعادة الأستاذة مها بنت عبد الله العجان          عضوة
٥. سعادة الأستاذة لولوة بنت إبراهيم البراك          عضوة
6. سعادة الأستاذة نهى بنت أحمد الخميس           عضوة
٧. سعادة الأستاذة علياء بنت علي العامري          عضوة
٨. سعادة الأستاذة جيهان بنت علي الشهري          عضوة

   ثامناً: لجنة برنامج الحفل

1. سعادة الأستاذة خلود بنت علي الغامدي                                                 رئيسة
2. سعادة الأستاذة رغد بنت عبد الله الشدي                                                عضوة
3. سعادة الأستاذة عهود بنت سعد العويرضي                                            عضوة
4. سعادة الأستاذة غادة بنت أسامه بنجر                                                      عضوة
٥. سعادة الأستاذة أحام بنت ناصر القحطاني                                             عضوة 
6. سعادة الأستاذة نادية بنت ناصر القحطاني                                              عضوة
٧. الطالبة سارة بنت جبران رفاعي                       عضوة

٨. الطالبة سارة بنت عبد الحميد العمر          عضوة
٩. الطالبة ريم بنت عصام بو عايشه           عضوة

   تاسعاً: لجنة الحركة

1. سعادة الأستاذ شباب بن عجمي المطيري                                                رئيس
2. سعادة الأستاذة فاطمة بنت عبدالله السيد                                              عضوة

   عاشراً: لجنة فريق عين

الفريق الإعلامي والتنظيمي لقسم الاتصال وتوثيق المعلومات

1. سعادة الدكتورة باسمة بنت فهد الغانم                                                   رئيسة
2. سعادة الأستاذة شمائل بنت يوسف العبود                                            عضوة

3. الطالبة مجد الريزان                        عضوة 
4. الطالبة ديم العيسى                         عضوة
٥. الطالبة نورا حمدان                        عضوة
6. الطالبة منى بوحيمد                        عضوة
٧. الطالبة افنان قذان                         عضوة
٨. الطالبة رهف المطيري                                    عضوة
٩. الطالبة وسن السهيمي                         عضوة 
10. الطالبة رغد السهيمي                                                 عضوة
11. الطالبة رغد الغامدي                                    عضوة
12. الطالبة شاهه الخالدي                                                 عضوة
13. الطالبة ريم المسحل                                    عضوة
14. الطالبة أروى الشمري                                                عضوة
1٥. الطالبة وعد القحطاني                                                عضوة
16. الطالبة هاجر السبيعي                                                             عضوة
1٧. الطالبة نجاء المحفوظ                                                عضوة
1٨. الطالبة نورة العلياني                                    عضوة
1٩. الطالبة ريم الزهراني                                                عضوة 
20. الطالبة أصايل المطيري                                   عضوة
21. الطالبة سمر الزهراني                                                عضوة



22. الطالبة أمل الشيخي                                       عضوة
23. الطالبة أمل العبيد الله                                    عضوة
24. الطالبة أروى الشمري                              عضوة
2٥. الطالبة نجود الخالدي                        عضوة
26. الطالبة شوق الشهري                عضوة
2٧. الطالبة رزان الحربي                عضوة




